

# LAS BALEARES

DIARIO REPUBLICANO

Palma de Mallorca, Jueves 18 de Octubre de 1894

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:—Calle del Conquistador número 43.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de LAS BALEARES D. Miguel Roca.

Precio de suscripción: UNA PESETA al mes en toda España. — Extranjero: CUATRO PESETAS trimestre. — Número suelto: DIEZ céntimos.

NÚM. 1018

Se publica todos los días laborables.

## LOS FRAUDES DE CUENCA

Con grande asombro se habla hoy de los escándalos de Cuenca. Se ha descubierto en aquellas oficinas de Hacienda recibos de contribución falsos, y expedientes, no menos falsos, de adjudicación de fincas por supuestas faltas en el pago del impuesto sobre inmuebles. Por los recibos falsos comprendemos que la prensa se manifieste sorprendida; no por los expedientes falsos de adjudicación, de muy antiguo comunes, y algunos forjados con ayuda de los mismos terratenientes.

La estratagemas es socorrida. Se resiste a pagar el propietario, se instruye expediente de apremio, se adjudica la finca al Estado y sigue ésta en poder del deudor, porque el Estado, que no sabe qué hacer de tantos bienes raíces, defiere la incautación, y no llega nunca, ó no llega por lo menos en años, a realizarla. El propietario continúa por este medio en tranquila posesión de su predio sin que ni pague contribución ni nadie se la exija.

Hemos oído hace muchos años este abuso de boca de un delegado de Hacienda que lo había sido en muchas provincias; y conociendo lo probo y recto que era, no pudimos menos de manifestar cuánto nos extrañaba que no lo hubiese elevado al conocimiento del Ministro del ramo. Nos contestó que lo había hecho repetidas veces, y ninguna había logrado que se le atendiese ni se le acusase siquiera el recibo de tan graves comunicaciones. El mal no es, por lo tanto, para que cause asombro; mas podría causar lo que se trata de verdaderamente de corregirlo. ¿Se lo corregirá en toda su extensión? No lo creemos: es muy hondo y tiene muy hondas ramificaciones. Se castigará probablemente a los falsificadores de Cuenca; pero no tanto por ese ardid, como por el de los dobles recibos. Este es más nuevo, más original, menos frecuente, y es natural que se lo reprima, cuando no sea más que para que no cunda y llegue a ser tan común como el de los expedientes de apremio.

Por ese ingenioso procedimiento se cobra con el recibo legal las cuotas de los contribuyentes, y con otro falso se las daba por fallidas en la Delegación de Hacienda. Era así el importe de la contribución para el recaudador, que se lo embolsaba alegremente, bien que no llevándolo a límites que permitiesen descubrir el fraude. Es indiscutible que para el mal los españoles no carecemos de arte, sobre todo cuando nos proponemos hacer fortuna rehuendo el trabajo.

Una pregunta se nos ocurre ahora: atendidos los robos que en todas partes se verifican, robos á que nos hemos habituado, hasta el punto de que los disfracemos con el nombre de irregularidades, ¿de qué sirve el sistema de confianza que hemos adoptado en la administración de Hacienda? ¿De qué las intervenciones y las fianzas? ¿No sería hora ya de que buscáramos un sistema mejor y más barato y buscáramos la fianza en la pronta represión y el pronto castigo de los delincuentes? El sistema de la desconfianza, harto patente está, multiplica los abusos y los extiende sobre todo el cuerpo social como asquerosa lepra.

## Taquígrafos judiciales

Presidida por el senador Sr. Hernández Iglesias, ha visitado el ministro de Gracia y Justicia una comisión de taquígrafos, para suplicarle que, en cumplimiento de la ley, procediese á la creación del cuerpo de taquígrafos judiciales.

El Sr. Hernández Iglesias expuso la necesidad de que se cumpla la ley orgánica del poder judicial, en lo que preceptúan los arts. 500 y 522, relativos á la condición de peritos en taquigrafía, que se exige á los secretarios de juzgados de instrucción y secretarios y vicesecretarios de Audiencias. Añadió el señor Hernández que consideraba de más inmediata aplicación lo preceptuado en los arts. 103 y 114 de la ley del jurado.

El ministro reconoció la necesidad de que los taquígrafos tengan acogida en los tribunales, y manifestó que desde luego se pondría en vigor lo exigido en el artículo 103 de la ley del Jurado, en el que se dispone que á las sesiones asistan taquígrafos y que su nombramiento y la regulación de sus honorarios ó dietas se hagan por el ministerio de Gracia y Justicia.

El Sr. Cortés y Suñer, exdirector del «Diario de Sesiones del Senado», entregó la exposición en que se pide la creación del cuerpo al ministro, y manifestó las razones en que se fundaba la asamblea de taquígrafos celebrada el domingo pasado para su pretensión. El ministro prometió que en breve plazo procedería á la creación del cuerpo de taquígrafos de las audiencias.

## Sin armamento

Insiste la Prensa militar en llamar la atención del Gobierno acerca de la falta de armamento moderno, de que se resiente nuestro Ejército.

«En la batalla de El Espinar—dice *La Correspondencia Militar*—empleaba la tropa para los disparos el inocente cartucho de foguero; los cañones de los fusiles sólo tenían que soportar los gases de la pólvora, que hallaban desahogada expansión por las expeditas ánimas; ni el rozamiento, ni la presión ni la resistencia del duro é inerte proyectil ajustado á las estrias ofrecían obstáculo ni ejercían violencia en el acto de la explosión; y esto no obstante, los fusiles de los soldados necesitaban á cada disparo del examen y auxilio de los maestros armeros; menudeaban las dilataciones de los cañones y, en previsión de los frecuentes escapes de gases por la recámara, cada soldado veíase impelido á volver la cara hácia atrás al disparar su arma para evitar desgraciados accidentes.

¿No se enteró de todas estas minucias el ministro de la Guerra? Pues todo el mundo las conoce y en verdad que se prestan á muy tristes comentarios. Pues claro es que si todo esto ocurrió empleando el cartucho de foguero, ¿qué no hubiera ocurrido si los disparos hubiesen sido con bala? ¿Qué confianza puede tener la tropa en su armamento? ¿Qué combate puede sostenerse en estas condiciones? ¿No es esto mil veces peor y más peligroso que no tener arma alguna?»

## Noticias varias

### Sigue lo de Málaga

Aquellos huelguistas continúan en sus trece, sin señales de que hayan de transigir por ahora.

Ayer mismo se celebró una reunión en el Centro Obrero de aquella ciudad, para tratar de la huelga de la «Industria Malagueña».

Asistieron al acto más de mil personas entre hombres y mujeres, y comenzó la sesión con la lectura de varias comunicaciones de Almería, Antequera y San Martín de Provensals, felicitando á los obreros malagueños por su actitud y remitiendo 100 pesetas para contribuir al sostenimiento de la huelga.

Un obrero llamado Puertas se expresó con mucha energía, aconsejando á sus compañeros que mueran de hambre antes de doblegarse á pretensiones injustas, inculcando á los responsables de lo que sucede y de las determinaciones tomadas contra los operarios, y haciendo además graves acusaciones.

En igual sentido que el anterior habló el compañero Pedro Toledo.

El representante de la federación obrera, compañero Campos, exhortó á todos para que persistan en la actitud adoptada, que habrá de darles el triunfo.

Después de dar gracias á *La Correspondencia de Málaga* por la imparcialidad con que ha procedido en el asunto de la huelga, propuso el nombramiento de una comisión á fin de que vea al gobernador y le pida que ponga coto á los abusos de ciertos agentes de su autoridad.

El presidente hizo el resumen, aconsejando á todos que procedan con mucha prudencia, y manifestó que la distribución de fondos debe hacerse por los celadores en los talleres de tejedores, por ser éstos muy numerosos, y por grupos en los demás casos.

La reunión terminó con entusiastas rivas á la unión de los trabajadores; y en verdad que es muy digna de ser vitoreada esa unión, merced á la cual la clase obrera puede, sin desmayos, sostener energicamente sus derechos.

La guardia civil acaba de dar caza en la provincia de Córdoba á un zagalón de veintinueve años que hace pocos días se halló en el campo con una anciana de sesenta primaveras y *velis nolis* abusó de ella y después la robó veinte pesetas, habiéndola amenazado con una pistola de doce cañones.

Leemos en un diario de Barcelona:

«Personas que pueden estar bien enteradas nos dicen que el asunto de Santiago Salvador no podrá quedar resuelto lo menos hasta últimos de la actual semana. La sentencia que dicte el Tribunal Supremo ha de ser remitida al Consejo de Estado, quien ha de resolver acerca de si procede ó no la concesión del indulto. El dictamen que este Cuerpo emita se ha de elevar á la Presidencia del Consejo de ministros para que éstos acuerden si han de aconsejar ó no al jefe de Estado el uso de la regia prerrogativa. Denegado que sea, el expediente, la sentencia y la causa original que obra en el Supremo, han de remitirse á esta Audiencia, la cual, en poder de todo

ello, dispondrá la ejecución de la sentencia. Esta es la tramitación legal, y, por tanto, á no ser que se acorten los trámites haciendo los traslados en un mismo día, se necesitan cuatro ó cinco para que la sentencia llegue á esta ciudad.»

Los directores del Banco de Inglaterra se decidieron hace poco á utilizar, por vía de ensayo, el trabajo femenino, y al efecto, concedieron varias plazas á determinado número de jóvenes que de antemano habían demostrado su suficiencia en las oposiciones especiales que allí se convocan para ingresar en el gran establecimiento de crédito.

Lo que se hizo como ensayo va á generalizarse, pues el trabajo de esas señoritas ha resultado más productivo y esmerado que el de los demás empleados. Estos, al ver semejante competencia, se han conternado y puesto el grito al cielo, y dejando á un lado todo sentimiento de galantería, han resuelto pedir que el bello sexo sea alejado de toda operación de banca, escritura y contabilidad.

Circulan rumores de que por un grupo importante de capitalistas españoles se está estudiando el modo de que el ferrocarril directo de Barcelona á Zaragoza y el próximo á inaugurarse de Valladolid á Ariza tenga su puesto de término en la ciudad portuguesa de Oporto.

Caso de llevarse á efecto la prolongación de esta nueva línea férrea desde Valladolid á Oporto, dicho camino se denominará «Ferrocarril ibérico de Barcelona á Oporto.»

En Berlín se ha publicado un libro que ha causado gran sensación por que se designan en él con sus nombres y apellidos, un sinnúmero de usureros que ostentan títulos aristocráticos, magistrados, abogados, industriales y representantes del país.

El autor del trabajo en cuestión, para darle todo aspecto de verosimilitud, ha publicado cartas comprometedoras para todos estos individuos que hasta entonces eran considerados como personas decentes que vivían de sus rentas, y que desde hoy en adelante se sabe se dedican á cometer, por medio de la reprochable usura grandes expoliaciones.

El escándalo que la citada publicación ha producido en la capital del imperio alemán no es para ser descrito, y por lo mismo los usureros desmascarados se han apresurado á comprar por su cuenta todos los ejemplares de la primera edición.

La compañía de seguros contra robos é infracciones, «The Security» contaba entre los objetos asegurados una joya propiedad de la princesa rusa Sóltykoff, valuada en 300.000 francos. Habiendo sido robada dicha joya, la compañía ha satisfecho á los pocos días el valor del seguro.

### A caza de millones

Las monjas no servirán para consolar á los pobres, pero en cambio tienen buena mano para pescar á las muchachas ricas.

Hace algunos días que madame X..., rica viuda de Montpellier que había tenido la desgracia de perder á su hijo, no quedándola otro consuelo que el de una hija, se encontró con que ésta se había fugado de su casa durante la noche.

La muchacha acababa de cumplir los 21 años y podía disponer libremente de una fortuna que se ha-ce ascender á dos millones de francos.

La afligida madre mandó preguntar en todos los conventos de la población si habían visto á su hija, pero solo recibió contestaciones negativas. Entonces hizo preguntar en las estaciones de ferro-carriles, y en la de la línea de París á Lyon y al Mediterráneo supo que una monja, acompañada de una joven cuyas señas coincidían con la de la fugada, había tomado dos billetes para París.

La pobre madre desesperaba ya de dar con el

paradero de su hija, cuando hace poco recibió carta de ella diciéndola que estaba en un convento de monjas de aquella capital.

¿Qué les parece á ustedes de la conducta de una hija que da tan tremendo disgusto á su madre, so pretexto de servir á Dios? ¿Y qué diremos de la conducta de esas monjas que arrebatan una hija á su madre, no por amor á la salvación de aquélla, sino por un exceso de cariño á los bienes que posee?

¿Qué poco conquista la Iglesia á las muchachas pobres! Todos sus halagos son para las ricas herederas.

En el caso presente no han tenido ningún escrúpulo en quitar á una madre su única hija, á fin de quedarse con los millones de ésta.

Y lo bueno es que las santas monjitas continúan haciendo voto de pobreza!

### ¡Vaya unos niños!

¡Esto sí que es fin de siècle!... En Cádiz se ha descubierto la existencia de una partida de rateritos compuesta por siete niños, de menos de doce años. Ejecutaban sus robos como personas mayores y como ya hubieran estado empleados en la Delegación de Cuenca, y se habían puesto á sí mismo el nombre de los «siete niños de Ecija».

¡Angelitos!...

Inglaterra, que arde en deseos de inmiscuirse en los asuntos de China y el Japón, pero que no se atreve á hacerlo por temor á las demás potencias, ha propuesto á éstas una intervención común para acabar la guerra entre aquellas dos naciones.

Los Estados Unidos y Alemania se han negado á intervenir.

No hay para qué decir que Rusia, cuyos intereses en Asia son opuestos á los de Inglaterra, tampoco querrá aceptar una acción mancomunada con ésta.

El día 13 tuvieron lugar varias manifestaciones socialistas en Bruselas. Después de celebrar diversas reuniones, los manifestantes salieron á la calle llevando músicas al frente y banderas y carteles, pero la abundante lluvia que caía les obligó á disolverse.

Se temía que hoy ocurrieran algunos disturbios, sobre todo en los centros mineros, donde los trabajadores han amenazado con declararse en huelga en el caso de que no triunfasen los candidatos socialistas.

En la Louvière y en el Borinage reinaba gran excitación. La gendarmería estaba sobre las armas y se esperaba la llegada de fuerzas del ejército á aquellos puntos.

A última hora se dice que las elecciones se han celebrado sin incidentes desagradables, en Bruselas á lo menos.

Se trata de establecer un tranvía eléctrico por cable aéreo entre Nueva York y Filadelfia, entre cuyos puntos existe un ferrocarril. Será el más largo del mundo, pues tendrá un desarrollo de 200 kilómetros. La Compañía utilizará unos 100 kilómetros de línea ya construídos, y espera hacer buen negocio con un capital de 10 millones de dollars, porque cuenta con una importante caída de aguas, porque servirá puntos intermedios que hoy no están servidos, y porque, entre otras, hará una tarifa inferior á la del ferrocarril.

Entre los indígenas de Java, próximo al volcán de Baomo, existe una costumbre singular. Siempre que hay erupción y comienza á descender por la montaña el fuego (la lava líquida, sin duda), corren los habitantes á encender con él los leños que les sirven de combustible para cocer los alimentos. Procuran conservar por muchos años el fuego así encendido, y si por un accidente imprevisto ó negligencia se les apaga, no se sirven de rajuelas ó pedernales

para volverle á encender, sino que acuden á los vecinos por fuego encendido en la erupción anterior.

El fuego de que se sirven en la actualidad data del año 1832.

El presbítero M. Beleau, después de comprobar mil inexactitudes en la obra *Lourdes*, de M. Zola, le ha propuesto una especie de apuesta ó desafío, consistente en 10.000 francos, que se habrán de dar al novelista si prueba ciertas afirmaciones que hace en su libro respecto á la joven Bernadette.

## EXTRANJERO

### FRANCIA

El Ministro M. Raynal, en un discurso pronunciado en Burdeos, ha venido á dar la razón á cuantos claman uno y otro día contra los excesivos gastos militares que todas las Naciones consignan en sus presupuestos. Ha hecho constar por centésima vez, que no pelagra la paz europea, «no solamente gracias al estado de los armamentos, ha dicho, sino también por el espíritu conciliador de todos los soberanos de Europa.» No se puede pedir censura más terrible contra esos dispendios que traen aparejada la zozobra y la ruina de las naciones. Si es realmente conciliador el espíritu de los soberanos europeos, ¿á qué constantemente esas nuevas armas y á qué esos ejércitos en los que se cuenta los combatientes por millones? ¿Será posible que no se hable nunca á los pueblos palabras de verdad? ¿Qué de extrañar es que cuando se les muestre el corazón se promueva tempestades! En política es y ha sido siempre la farsa arma muy importante. Los hombres de bien deben desterrarla de sus labios, si quieren realmente regenerar las costumbres.

Dimos la noticia de la destitución del profesor M. Chauvelón por haber defendido en la prensa el sistema pedagógico de M. Robin. Censuramos entonces al Ministro. La prensa toda de Francia ha protestado también. Los mismos profesores de la Universidad de París han pensado en manifestar el disgusto que, como á nosotros, les ha producido la extraña conducta del Gobierno. Vimos nosotros en aquella destitución un acto de verdadero despotismo. Veríamos ahora con gusto que el profesorado francés volviese por los fueros de la libertad y la justicia, hollados por la insensata reacción que á todos sus actos imprime el Gobierno de M. Dupuy.

El Congreso internacional de empleados en los ferrocarriles ha votado la jornada normal de ocho horas sin disminución de jornales, un descanso semanal, supresión de los trenes de mercancías los domingos, y el establecimiento de un minimum de salario basado en las necesidades de la existencia.

Se acentúa cada día más el deseo de ajustar un tratado de comercio franco-español, aprovechando la terminación del actual «modus vivendi». «L'Imparcial du Midi», de Tolosa, dice con este motivo:

«Si hay para España y la Francia meridional una cuestión verdaderamente vital, es la de nuestras relaciones comerciales con España. Nuestra causa es la suya, y bajo cualquier aspecto que se la mire, no puede considerarse sino con seria preocupación patriótica. Queremos, sobre todo, evitar la grave eventualidad de un cambio en la producción agrícola de la Península, cuyos ricos viñedos alimentan al mundo entero con los mismos títulos que los nuestros.»

«Esperemos — termina diciendo — que el año 1894 no acabe sin que la certeza de una inteligencia definitiva venga á tranquilizar á los productores y comerciantes de dos países trabajadores, animosos y amigos de veras.»

**CRONICA LOCAL**

**SESION DEL AYUNTAMIENTO**

A las doce y media de la tarde de ayer abrióse la sesión, ocupando la presidencia el Alcalde D. Miguel Santandreu con asistencia de los Sres. Guasp, Aguiló, Vaquer, Sureda (Juan), Sureda (Enrique), Gomila, Planas, Martorell, Binimelis, Salas, Fuster, Oliver, Compañy, Deyá, García, Bosch, Piña y Ramis.

D. Guillermo Roca dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Acordóse el traspaso de una sepultura en el Cementerio de esta ciudad por cesión de su primitivo dueño.

Se dió lectura á una solicitud de D. Federico Cerdó pidiendo sea dado de alta en el padrón municipal y otra de D. Andrés Bisbal para que se le dé de baja por fijar su residencia en Barcelona.

Autorizóse á D. Miguel Aguiló para que proceda á la restauración de la fachada de una casa de su propiedad en el número 4 de la calle de Molineros; concediéndose permiso á D. Juan Suan para la edificación de otra nueva en el caserío del Terreno y aprobándose también las obras de empedrado de la calle del Rosario de esta ciudad.

Confirióse el nombramiento de oficial temporero del Archivo Municipal á nuestro estimado Director D. Benito Pons Fábregues y el de escribiente del mismo Archivo á D. Juan Torrens y Ramón.

Se aprobó el justiprecio de los 17 carros de la limpieza pública por la cantidad de 3.812 pesetas.

Al encontrarnos en esta parte de la sesión tuvo que abandonar la presidencia el Sr. Santandreu por sentirse algo indispuerto, ocupando este puesto el Sr. Guasp.

Quedó aprobado el proyecto de prolongación de la cañería de hierro de la calle de San Miguel, desde la plaza del Olivar hasta la calle de Tamorer, para la conducción de agua potable presupuestándose dichas obras por 10.325 pesetas, de las cuales se anunciará oportunamente la subasta.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

El Ayuntamiento de esta ciudad en la sesión de ayer, por el voto unánime de los republicanos, fusionistas, carlistas y conservadores, encomendó á D. Benito Pons y Fábregues el arreglo y custodia del Archivo Municipal.

Agradecemos á los representantes de todas las fracciones que figuran en la Corporación Popular la distinción que con tanta unanimidad han conferido á nuestro Director.

Leemos en el *Católico Balear*, que anteayer una comisión de comerciantes de esta capital visitó al Sr. Gobernador civil, y le expuso los perjuicios que les ocasiona á sus intereses la hora avanzada que llegan á este puerto los vapores correos, retrasando con ello sus operaciones comerciales.

Los señores de dicha comisión, añade el nombrado colega, salieron altamente satisfechos del cortés recibimiento que les hizo el Sr. Guzmán, ofreciéndoles atender á sus justas aspiraciones, y concluye diciendo que se asocia á las fundadas quejas del comercio, y no puede menos de confiar que serán atendidas, mayormente sabiendo que la primera autoridad de la provincia ha practicado gestiones con objeto de conseguirlo.

Por causa del mal tiempo suspendió ayer tarde su salida el vapor *Isleño*, saliendo esta tarde si abo-nanza el temporal que reina en el canal que conduce á Barcelona.

De *El Heraldo* tomamos el siguiente telegrama:

«Mahón 17-8 m.

El sábado remitió la sociedad Eléctrica al Ayuntamiento un recurso de alzada al Gobernador civil de la provincia contra el acuerdo de la Corporación en que ordenaba cesara el alumbrado eléctrico en las vías públicas.

El Alcalde no dió ayer cuenta al Ayuntamiento del recurso no figurando en el despacho ordinario.

Desde hoy se encienden los faroles-guías alimentados con petróleo.—P.»

A las ocho de la noche de ayer levó anclas el vapor *Cataluña* dirigiéndose á los puertos de Cete y Marsella llevándose 1500 sacos almendrón, 1800 cajones de higos pasos, 300 bocoyes de vino, un buen contingente de obra de espartería y uno s200 cuévanos de uva.

D. Juan Montaner dueño de los almacenes de Pañería y Novedades para Señora y Caballero, Sastriería y Camisería nos participa haber recibido los géneros de otoño é invierno.

Sabemos que el distinguido ingeniero Jefe de esta provincia D. Eusebio Estadas al frente de una comisión de personas de viso de esta Capital visitará hoy al General Hidalgo para exponerle el deseo unánime de todo el vecindario por el pronto derribo de las murallas, esperando de tan cumplido caballero se hará intérprete de estos deseos al abrir sus puertas el alto Cuerpo Colegislador del Senado, toda vez que es él uno de los funcionarios que han de dar su dictámen sobre tan importante cuestión.

En el pueblo de Lluchmayor en el patio de su propia casa, fué hallado colgado de un árbol en la mañana de anteayer un hombre de 39 años de edad, viudo con una niña de corta edad, de oficio zapatero.

Le indujo á tomar tan fatal resolución las muchas obligaciones que sobre él pesaban á las cuales no podía atender.

A bordo del vapor *Ciudad de Mahón* ha regresado esta mañana el General Hidalgo después de haber cumplido su cometido revistando la fuerza de Carabineros de la vecina isla de Menorca.

Hemos oído decir, dándose como cosa hecha que la semana próxima se establecerá la vía semanal de correos entre Palma y Valencia y de Palma á Ibiza y Alicante directamente, ó lo que es igual volverá á regir el itinerario antiguo.

A la hora fija de itinerario ha salido esta mañana para Ibiza y Alicante el vapor *Unión*.

**FERRO-CARRILES DE MALLORCA**

Los días que se anuncian se efectuarán además de los trenes ordinarios los extraordinarios siguientes:

Días 21 y 28 del actual: 1.ª y 2.ª fèria en Inca. De Palma á Inca.—A las 10'30 mañana.

De Inca á Palma.—A la 1 tarde.

Días 4 y 15 del próximo mes: 3.ª fèria y *Dijous bó* en Inca.

De Palma á Inca.—A las 6'15 y 10'30 mañana.

De Inca á Palma.—A las 1 y 5'15 tarde.

De Santa Maria á Inca.—A las 8'15 mañana.

De Inca á Santa Maria.—A las 3'30 tarde.

Palma 16 de Octubre de 1894.—El Director General, Guillermo Moragues.

**TEATRO-CIRCO BALEAR**

Función para hoy 18 de Octubre de 1894

Se pondrán en escena las siguientes zarzuelas:

—«El mismo demonio».—Y «La Mascarita».

A las ocho y media.

Entrada general 0'50 ptas.

**Telegramas**

(Servicio particular de LAS BALEARES)

Madrid 17, 4'15 t.

Atribúyese al general Martínez Campos lo que se dice de que el Gobierno actual irá á las Cortés y continuará como ahora hasta la caída de la situación.

Mañana tendrán reunión los diputados puertorriqueños para adoptar su actitud.

Madrid 17, 7'35 n.

Tarragona.—La sesión del Congreso católico presidióla el cardenal Forés, asistiendo á ella veinte prelados.

El público es numeroso; léense las adhesiones.

Madrid 17, 10'10 n.

Mañana no habrá Consejo en Palacio.

El Sr. Moret ha llegado á París.

El martes llegará el Sr. Cánovas con su señora á Madrid.

Madrid 17, 10'35 n.

«La Epoca» asegura que el Sr. Martínez Campos es contrario á la diputación antillana, que quiere como única base las reformas del Sr. Maura y pide que el Gobierno fije su criterio antes de la apertura de las Cortés.

Madrid 17, 10'39 n.

En Valencia el juzgado se ha incautado de los ejemplares de la obra que acusó á la reina de masona y encarcelábase á su autor el Padre Corbató.

El Obispo de Madrid ha conferenciado con el Sr. Sagasta relativamente á la construcción de nueva capilla protestante.

Madrid 18, 7'40 m.

El Sr. Aguilera ha dispuesto que se repartan entre los asilos de beneficencia los 23,000 duros que le correspondían por derechos en el descubrimiento del matute que realizó siendo Gobernador de Madrid.

Madrid 18, 2 m.

El Gobierno propónese enviar un delegado regio á Oviedo donde las falsedades en asuntos de quintas llegan al extremo, pues han ingresado solo en el último reemplazo 19 hombres y había cerca de 3000.

**HUMORADAS**

La condesa riñe á uno de sus criados, y le dice: —Me parece, Bautista, que hace usted el amor á mi doncella.

—No estoy conforme con esa opinión. La señora condesa es la única persona de esta casa que puede inspirar amor á un hombre de buen gusto.

Un bohemio pide la mano de una muchacha inmensamente rica.

A la negativa del padre, contesta el pretendiente:

—¡Ah, señor! ¡Yo no puedo vivir sin su hija de usted!

—Lo creo, amigo mío, lo creo. ¡Vaya una vidita que se daría usted con ella!

# SECCION DE ANUNCIOS

## MONTEPIO NACIONAL

Imposiciones, Ahorros y Préstamos

# Para las QUINTAS

Don José Barnils, Conquistador 18, Palma

Comisarias: Miguel Lanuza, Srío. del Ayuntamiento. Sóller  
 Antonio Moger. Luchmayor  
 Bartolomé Reus. Felanitx  
 Miguel Galmés, procurador. Manacor  
 Juan Cardona y Turco. Ibiza

Esta benéfica sociedad, aprobada por el Gobierno de S. M. por R. O. de 30 de Junio de 1889, admite suscripciones en toda España, ofreciendo todas las garantías a sus asociados, suscribiéndose éstos por 150 duros, los cuales se ingresan en el Banco de España, para luego de verificada entregarles a su domicilio la carta de pago que libra la Tesorería evitándose a la par del beneficio que reporta el asociarse, toda clase de molestias, pues el Montepío vela por ellos con la asiduidad que su institución requiere.

La cantidad para Ultramar es la misma, siendo de advertir que no los sustituye sino que los legaliza con la misma carta de pago que los de la Península, pues sentiríamos mucho, si nos confundiera con una Agencia de quintas de las muchas que se exhiben en esta época.

El año 1892 ha sido la sociedad que mejores rendimientos ha dado a sus asociados, pues ha devuelto 117 pesetas como sobrante a todos los individuos a ella suscritos.

El año 1893 ha sido la asociación que más individuos ha tenido asociados y lo mismo que el año pasado, la que mejores rendimientos ha dado, pues ha devuelto a sus 67 asociados 125 pesetas a cada uno.

Queda abierta ya la suscripción para la quinta del corriente año bajo las mismas condiciones de los años anteriores.

Para más informes y suscripciones dirigirse a los señores representantes arriba indicados.

al delegado, JOSE BARNILS, Fonda de Mallorca.

## A NUESTROS SUSCRIPTORES

GRAN REGALO

**BONO-PRIMA** remitase este cupón acompañado de 15 pesetas y a vuelta de correo recibirán franco de porte en gran velocidad en la estación de ferrocarril que desee un

**APARATO DE LUZ ELECTRICA DOMESTICA** con todos sus accesorios dispuesta a funcionar en el acto, cuyo valor en París es de 30 francos.

Nota importante: Los pedidos acompañados del importe en libranza del giro mútuo, billetes de banco o sellos de correo, se dirijirán al encargado de la remisión, D. J. Muñoz, calle de la Universidad, 21, Barcelona.

## Vapor directo de Palma a las Antillas

Línea de Vapores Transatlánticos de PINILLOS, SAENZ y Compañía

Saldrá de este puerto para los de Puerto-Rico, Habana y Matanzas con escala en Canarias el 22 de Octubre el vapor español de acero de 8,000 toneladas, clasificado en 100 A. L. del Lloyd.

# CATALINA

Admite carga a flete y pasaje para dichos puntos.  
 Nota: Se replica a los señores cargadores se sirvan dar avisos a los consignatarios en esta plaza de los géneros que tengan que embarcar.

Informaran sus consignatarios: Martínez y Planas—San Juan, 20

## Jarabe depurativo y Vaselinado antiséptico del DR. DUHRING

Multitud de certificados médicos acreditan que el mejor depurativo del mundo es el JARABE DUHRING. Las Escrófulas, Herpes, Reumas, Tumores, diatesis Escrófulosa y Tuberculosa y todas las enfermedades que dependan de un vicio de la sangre desaparecen con el uso de estas especialidades.

La Sífilis.—El terrible azote de Venus pierde su virulencia a la primera botella tomada del JARABE y con este y con el VASELINADO se curan los sífilomas más inveterados.

Ulcéras.—Las tónicas y corrosivas por rebeldes y antiguas que sean en cualquier sitio que estén localizados desaparecen con el uso de ambos específicos y siguiendo las instrucciones que damos en el VASELINADO.

Leucorrea.—Vulgarmente flujos blancos desaparece con el uso del JARABE, pues cura las inflamaciones de la matriz que es la causa que las produce.

Pedid siempre el DEPURATIVO y VASELINADO DUHRING.—De venta en las principales farmacias y droguerías.—Representantes en España: GARCIA y FORMIGÓS (Clínica) ALCOY.

## ITINERARIO DE CORREOS

Salidas de la Península  
 De Barcelona para Sóller los domingos a las 7 tarde.—De idem para Palma los lunes y jueves a las 7 tarde.—De idem para Alcudia y Mahón los miércoles a las 4 tarde.

De Alicante ó Valencia alternando una semana a cada puerto con escala en todas las expediciones en el puerto de Ibiza los sábados a las 11 de la mañana de Alicante y a las 12 de Valencia.

Salidas de las islas Baleares  
 De Palma de Mallorca para Barcelona los martes y viernes a las 5 tarde.—De idem para Alicante ó Valencia alternando una semana a cada puerto con escala en Ibiza todas las expediciones los jueves a las 8 mañana.

De Sóller para Barcelona los lunes a las 8 noche.  
 De Mahón para Barcelona con escala en Alcudia los domingos a las 8 mañana.

Servicio entre las islas de Mallorca y Menorca  
 De Palma para Mahón los domingos a las 5 tarde.  
 De Mahón para Palma los miércoles a las 5 tarde.

## FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirán desde el 1.º de Abril de 1893.

De Palma a Manacor y La Puebla: a las 7:50 mañana, 2:15 y 3:45 (mixto) tarde.

De Manacor a Palma: a las 3 (mixto), 7: mañana y 5:30 tarde.

De La Puebla a Palma: a las 7:25 mañana y 5:40 tarde.

De Manacor a La Puebla: a las 7: mañana y 5:30 tarde.

De La Puebla a Manacor: a las 7:25 mañana, 2:30 y 5:40 (mixto) tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Lica: De Inca a Palma, a la 1 tarde.

## COMPANIA INGLESA

SEGUROS MARITIMOS

# LA UNION COMERCIAL

LONDRES

CAPITAL Pesetas 62.500.000

AGENTES

# MARTINEZ Y PLANAS

San Juan, 20

Palma de Mallorca

y en el Banco de Felanitx.

ADMONIAM FELANITXINIAAO-CABRE

## Compañía de Navegación «La Menorquina»

El acreditado vapor-correo  
 saldrá todos los domingos para Mahón a las cinco de la tarde, admitiendo carga y pasajeros a precios económicos.



## CIUDAD DE MAHON

Lo despacha D. Bernardo Estela—Marinal 62—frente al cuartel de Caballería.

## La Estación

Periódico ilustrado de Modas para señoras y señoritas indispensable en toda clase de familias por ser sumamente práctico y económico.

Contiene los últimos figurines iluminados de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos a la aguja, crochet, tapicerías y una Crónica de la Moda.

### EDICIÓN ECONOMICA

24 números con 200 grabados en negro, 12 hojas de patrones trazados conteniendo 200 modelos de tamaño natural y 400 dibujos para bordados y labores a la aguja.—Precios de suscripción: Un año 13 pesetas; tres meses 3:50 id.—Franco de porte en toda España.—Un número suelto sin hoja de patrones trazados, vale 65 céntimos.—Un número suelto con hoja de patrones trazados, vale 75 céntimos.

### EDICIÓN DE LUJO

24 números con 36 figurines iluminados, y además con el mismo texto, grabados, patrones, bordados y labores que la edición económica.—Precios de suscripción: Un año 21 pesetas; seis meses 11 id.; tres meses 5:75 id.—Franco de porte en toda España.—Un número con hoja de patrones y un figurín iluminado, 90 céntimos.—Un número sin hoja de patrones con dos figurines iluminados, 1:15 pesetas.

Las suscripciones se hacen en la librería Gutemberg, calle del Príncipe, número 14 Madrid y en la Redacción de LAS BALEARES.

IMP. DEL COMERCIO—CONQUISTADOR, 43